

1.2 Pourquoi est-il important d'enseigner aux enfants?

Note au formateur: Avant d'enseigner cette section, passez un peu de temps à laisser les dirigeants discuter des attitudes à l'égard des enfants, les façons de traiter les enfants et les blocages à enseigner les enfants de la contrée. Cela les aidera à voir le contraste entre ce que dit la Parole de Dieu et quelles sont leurs pratiques actuelles.

Voici quelques suggestions sur les questions pour vous aider à bien commencer:

- Que pensent les gens sur les enfants de cette société?

Plusieurs fois, nous pensons que ceux qui sont vraiment importants ce sont les «grandes» personnes, ceux qui détiennent des titres de respect. Nous pensons que ce sont ceux qui ont des positions de grande autorité au sein de l'église. Nous pouvons penser que ceux qui enseignent les adultes sont des personnes très importantes. Quand nous considérons la grandeur, nous pensons souvent à des choses comme un bon salaire, le respect, le pouvoir et l'apparence. Ne pensez-vous pas que cela soit vrai?

Enseigner les adultes est un travail très important, c'est vrai, mais il faut aussi comprendre l'importance vitale d'enseigner les enfants. Nous devons comprendre que ceux qui enseignent fidèlement et bien les enfants sont tout aussi grands aux yeux de Dieu que ceux qui enseignent les adultes.

Je crois qu'il y a au moins huit très bonnes raisons pour lesquelles nous devrions enseigner activement les enfants dans nos maisons et nos quartiers, nos villages et nos églises. Voici la première raison pour laquelle nous devrions enseigner la Parole de Dieu à nos enfants:

1. LE CŒUR DE DIEU ATTEINT LES ENFANTS. LES ENFANTS SONT

- Pouvez-vous donner quelques exemples qui le montrent?
- Que pensent les parents des enfants? Des adultes plus âgés? Des pasteurs? Dirigeants?
- Comment les enfants sont-ils traités à la maison?

Comment leur parle-t-on? Comment sont-ils traités lorsqu'ils se comportent mal?

Que font-ils avec les autres membres de la famille? De quoi sont-ils exclus?

Quelles tâches ont-ils? Quelles choses amusantes font-ils à la maison?

À quoi ressemble l'heure du repas? L'heure des devoirs? A l'heure du coucher?

- Qu'est-ce qui empêche les parents d'enseigner leurs enfants? Qu'est-ce qui arrête ou bloque l'église?

IMPORTANTES ET SONT DE GRANDE VALEUR POUR DIEU.

Nous savons que les enfants sont importants et sont d'une grande valeur pour Dieu, car Jésus-Christ a donné son temps pour les bénir. Lisez Matthieu 19: 13-15. Qu'est-ce que les gens voulaient que Jésus fasse pour leurs enfants?

.....

Pensez à ceci: ils voulaient que Jésus bénisse leurs enfants et prie pour eux. Les disciples ont estimé que les enfants n'étaient pas très importants. Comment savons-nous que c'est ce qu'ils ressentaient?

.....

Pensez-y: leurs pensées et leurs sentiments se reflètent dans leurs actions. Ils ont grondé ceux qui amenaient leurs enfants à Jésus. Peut-être pensaient-ils que Jésus avait un si grand travail et si important à faire qu'il ne pouvait pas être dérangé avec eux. Mais s'il en est ainsi, Jésus n'était pas d'accord avec leurs idées. Les disciples ont grondé les parents qui amenaient leurs enfants à Jésus, mais quand Jésus l'a vu, IL les a, à son tour grondé! Il a vu que les pensées de leur cœur étaient

mauvaises. Quelles sont les deux choses que Jésus a dites au sujet des enfants dans Matthieu 19:14?

.....

Réfléchissez à ceci: premièrement, Jésus leur a ordonné de permettre aux enfants de venir à lui. Deuxièmement, ils doivent cesser de les arrêter, de les empêcher ou de se mettre au travers de leur chemin pour venir à Jésus. Après avoir dit cela, Jésus leur imposa les mains et les bénit. Jésus a donné gratuitement de son temps aux enfants. Même s'il avait beaucoup de travail important à faire pour enseigner les adultes, il a donné de son temps et de son énergie aux enfants parce qu'il comprenait leur importance. Il a donné cet exemple à ses disciples, et il leur a directement ordonné de suivre son exemple. Pensez à votre propre attitude envers les enfants. Votre attitude correspond-elle à ce que Jésus voulait et a enseigné? Écrivez ici ce que vous pensez devoir changer dans votre attitude et vos actions envers les enfants:

.....

Maintenant, priez pour l'aide de Dieu de changer ces attitudes et ces actions. Écrivez votre prière ici:

.....

2. LES ENFANTS SONT DES PECHEURS, D'OU, ILS DOIVENT ETRE SAUVES.

Plusieurs fois, nous pensons que les enfants sont exempts de péché. Nous pensons que Dieu doit emmener tous les enfants au ciel. Est-il vrai que les enfants sont libérés du péché et qu'ils vont tous au ciel?

Pensez à ceci: avez-vous vu un enfant qui a fait quelque chose de mal, sachant et comprenant que c'était mal? Oui, je pense que nous avons tous vu cela. Je pense en ce moment à une expérience que nous avons eue avec notre premier enfant. Elle n'avait que cinq ans à l'époque. Quand nous avons

vu ce qu'elle avait fait, nous l'avons appelée pour répondre de ses actes. Mais avant même que nous puissions commencer à lui poser une seule question, elle s'est enfuie. Elle s'est cachée sous son lit. Pourquoi pensez-vous qu'elle s'est enfuie?

.....

Pensez à ceci: elle s'est enfuie parce qu'elle a très bien compris qu'elle avait mal agi. C'est pourquoi elle avait peur. Pourtant, elle n'était qu'une enfant de cinq ans!

Souvent, les enfants comprennent qu'ils font mal, mais eux-mêmes choisissent la mauvaise voie. Je ne peux pas dire à quel âge les enfants commencent à comprendre le bien et le mal et à choisir le mauvais chemin avec compréhension. C'est différent et ça dépend.

Un enfant intelligent qui a reçu un bon enseignement peut comprendre le bien du mal à l'âge de 4 ou 5 ans. Certains enfants peuvent même comprendre plus tôt que cela. D'autres, qui apprennent plus lentement ou qui n'ont pas reçu un bon enseignement, peuvent avoir 7 ou 8 ans avant de commencer à comprendre le bien du mal. Certains enfants sont handicapés mentaux. Ils ne comprendront jamais le bien du mal, même s'ils deviennent adultes. Personne ne peut dire à quand l'âge d'un enfant devient responsable devant Dieu, mais Dieu lui-même sait l'âge c'est pour chaque personne.

Lorsqu'un enfant a atteint l'âge ou le niveau de compréhension pour connaître la différence entre le bien et le mal, cet enfant est alors responsable devant Dieu et devant Dieu. S'il comprend que quelque chose ne va pas, mais qu'il choisit de la faire de toute façon, il a péché aux yeux de Dieu, et Dieu le tient pour responsable de son péché, même s'il est jeune. Lisez Romains 3:23. Combien de personnes ont péché? Qu'est-ce que cela a à voir avec les enfants?

.....

Pensez à ceci: tous ont péché - tout le monde. Les enfants sont certainement inclus dans ce «tout». Les enfants ont également péché. Lisez Romains 6:23. Notre péché nous a apporté quoi?

.....

Pensez à ceci: notre péché nous a apporté la mort spirituelle. Puisque les enfants ont aussi péché, ils ont aussi ce problème de mort spirituelle. Si les enfants ont choisi de faire le mal et ont compris que ce qu'ils ont choisi est mauvais, ils ont péché et ils ont besoin d'être sauvés, tout comme les adultes. Lisez Matthieu 18:14. Jésus a dit: "Votre Père céleste ne désire pas qu'un seul petit enfant parmi ceux-ci périsse." Comment savons-nous qu'il est possible que des enfants périssent?

.....

Pensez à ceci: puisque Dieu dit qu'Il ne veut pas qu'un seul petit enfant périsse, cela montre qu'il est POSSIBLE qu'un seul périsse. C'est possible. Ils peuvent périr, mais Dieu ne veut pas que cela arrive. Lisez Matthieu 18: 10-13. Avant que Jésus ne raconte la parabole de la brebis perdue, de quoi parlait Jésus?

.....

Réponse: Il parlait d'enfants. La brebis perdue dans la parabole faisait référence à un ENFANT. Dès qu'un enfant grandit un peu, il commence rapidement à tomber dans le péché, parce qu'il a un cœur pécheur, tout comme les adultes. Si un enfant a commencé à choisir de faire ce qu'il sait être mal, il en est devenu responsable devant Dieu.

Nos propres actions en montrent la vérité, tout comme les actions de nos enfants. Si un bébé de trois jours pleure, nous ne lui donnons pas de fessée. Nous ne le punissons pas, car il ne sait pas ce qu'il fait. Il ne comprend pas le bien du mal. Mais si un enfant de trois ans pleure sans raison, ses parents pourraient peut-être le punir. Si un enfant de huit ans continue de pleurer, nous

pourrions très probablement le punir, car nous savons qu'il pleure simplement pour essayer de suivre son propre chemin. Dieu est juste. Des enfants qui ne savent rien, nous laisserons simplement ces enfants entre les mains de Dieu. Mais nous devons comprendre que bien souvent, les enfants comprennent ce qu'ils font. Ils savent très bien qu'ils pêchent, mais ils veulent leur propre chemin, et ils le font.

Qu'est-ce que tu penses? Si un tel enfant meurt, où ira-t-il? Il n'a aucun moyen d'aller au ciel s'il a péché. La Bible dit qu'il n'y a que deux endroits où quelqu'un peut aller après sa mort. Il y a le ciel, où Dieu vit. Il y a l'enfer, l'étang de feu, où Satan vivra un jour pour toujours. Si un enfant a volontairement et sciemment choisi le péché, il a besoin du salut qui se trouve en Jésus-Christ. S'il ne reçoit pas Jésus dans son cœur et sa vie, il ne peut pas aller au ciel.

3. LES ENFANTS PEUVENT ÊTRE SAUVÉS. ILS VIENNENT RAPIDEMENT À JÉSUS-CHRIST SI NOUS LES ENSEIGNONS.

Avez-vous déjà vu du ciment humide? Avant qu'il ne sèche, il est facile de changer de forme. Les enfants sont comme du ciment mouillé. Ils peuvent être modifiés facilement. Si nous leur enseignons des vérités bibliques, nous pouvons facilement les conduire à Jésus-Christ. Ce sont des pécheurs, c'est vrai, mais ils ne se sont pas encore endurcis dans les voies du péché. Leurs modes de vie ne se sont pas encore complètement formés. Ils n'ont pas BEAUCOUP BEAUCOUP de péchés à surmonter. Ils comprennent rapidement leur besoin de Jésus comme leur Sauveur. Dans l'Ancien Testament, le livre de l'Ecclésiaste 12: 1 le dit ainsi: «*Mais souviens-toi de ton créateur pendant les jours de ta jeunesse, avant que les jours mauvais arrivent et que les années s'approchent où tu diras: Je n'y prends point de plaisir.*»

Une fois que les enfants auront grandi, une fois devenus adultes, des jours mauvais viendront. Ensuite, de nombreuses mauvaises habitudes pécheresses auront pris racine dans leur vie. Alors leurs cœurs ne seront pas si prompts à venir à Jésus. Les adultes ressemblent plus à du ciment durci. Il n'est pas facile d'attirer les gens vers Jésus à l'âge adulte.

Certaines personnes ont fait des sondages pour savoir parmi tous les croyants, combien sont venus à Jésus en premier dans l'enfance et combien l'ont fait à l'âge adulte. Ils ont posé la question à beaucoup de gens: «Quand avez-vous fait confiance pour la première fois en Jésus comme votre Sauveur?» Les réponses que les gens ont données montrent que la plupart des chrétiens sont de loin venus à Jésus dans leur enfance ou leur jeunesse. Plus les adultes sont âgés, moins ils sont venus à Jésus.

Certaines personnes doutent de la sincérité de la foi d'un enfant. Ils pensent que la foi d'un enfant n'est pas aussi bonne, ni aussi forte ou aussi réelle que celle d'un adulte. Par conséquent, ils ne voient pas le besoin d'enseigner aux enfants la Parole de Dieu et de les conduire à Christ.

Jésus a-t-il douté de la foi des enfants? Lisez Matthieu 18: 6. *Qu'est-ce que tu penses?*

Pensez-y: Jésus n'a jamais douté de la foi des enfants. Il a dit: *«parmi ces petits QUI CROYENT EN MOI...»* Les enfants peuvent croire en Jésus. Jésus lui-même l'a dit!

Lisez Matthieu 18: 1-3. Jésus n'a pas dit que les enfants doivent devenir comme des adultes dans leur foi, mais quoi?

Lisez Actes 12. Vous trouverez une histoire d'une fille nommée Rhode. Elle a prié pour l'apôtre Pierre avec les adultes. Je pense que c'est la foi de Rhode qui a fait sortir Pierre

.....
Réponse: Jésus n'a jamais dit que les enfants doivent changer pour devenir comme des adultes, mais que les adultes doivent changer pour devenir comme des enfants. Lisez Marc 10:15. À quoi ressemble la vraie foi acceptée par Dieu?

.....
Pensez à ceci: Jésus a dit que la vraie foi est comme celle d'un enfant. La foi des enfants est une foi forte et vraie - une foi que Dieu lui-même approuve. Enseignons aux enfants la Parole de Dieu, car si nous leur enseignons bien, ils mettront rapidement leur confiance en Jésus-Christ comme Sauveur.

4. LES ENFANTS PEUVENT SERVIR JÉSUS DANS LEUR ENFANCE, ET TOUT À TRAVERS LEUR VIE.

Une quatrième raison que nous devrions enseigner aux enfants est la suivante: si les enfants reçoivent Jésus-Christ pendant leur enfance, ils peuvent alors commencer à servir Jésus alors qu'ils sont encore enfants et continuer à le servir pour le reste de leur vie.

Ce ne sont pas seulement les adultes qui peuvent servir l'église. Ce ne sont pas seulement les adultes qui peuvent conduire les autres à Jésus.

Ce ne sont pas seulement les adultes qui peuvent prier et recevoir des réponses à leurs prières. Ce ne sont pas seulement les adultes qui peuvent honorer Jésus dans la manière dont ils vivent leur vie quotidienne. Les croyants de tous les âges peuvent faire ces choses. Les enfants peuvent aussi servir Jésus, même dans leur enfance!

Vous souvenez-vous de certains enfants de la Bible qui ont aidé l'église?

de prison, car aucun des adultes n'y a cru quand Dieu a répondu à leurs prières. Seule la fille Rhode y croyait. Les prières et la foi de cette petite fille ont aidé l'église. Si Pierre

était mort en prison, nous n'aurions pas les livres de 1 et 2 Pierre dans nos Bibles aujourd'hui. Ces livres, en un sens, sont un cadeau que cette fille Rhode a fait à l'église. En vérité, cette petite fille a sauvé la vie de l'apôtre Pierre par ses prières et sa foi.

Pouvez-vous penser à une des façons dont les enfants peuvent aider l'église aujourd'hui?

.....

Pensez à ceci: les enfants peuvent aider l'église par leurs prières, car ils ont une foi forte.

Dans Actes 23, vous pouvez revoir la manière dont un jeune garçon a sauvé la vie de l'apôtre Paul. Nous n'aurions pas les 12 ou 13 livres écrits par l'apôtre Paul si ce garçon n'avait pas servi l'église. Qu'est-ce que ce garçon a fait?

.....

Réponse: Ce garçon a dit aux autorités que certaines personnes avaient complotées pour tuer Paul. Son courage de parler à ses aînés a sauvé la vie de Paul.

Quand André est venu vers Jésus, la chose suivante qu'il a faite a été d'amener son frère aîné Simon Pierre à Jésus (voir Jean 1:41). J'ai vu que plusieurs fois, après qu'un enfant ait reçu Jésus, lorsque sa famille voit le grand changement qui se produit dans la vie de son enfant, elle veut aussi recevoir le Seigneur. Un enfant peut conduire toute sa famille à Jésus-Christ.

Connaissez-vous une famille qui est venue à Jésus parce que son enfant a d'abord reçu le Seigneur? OMS?